



BOLETÍN DE PRENSA

Ciudad de México, viernes 15 de marzo de 2024.

No. 127/2024.

Cumple 61 años Hospital de Especialidades del CMN Siglo XXI al servicio de la derechohabencia

- **Esta Unidad Médica de Alta Especialidad, otorga 40 especialidades médicas y cuenta con Unidades de Investigación para impulsar la ciencia y formación de recursos humanos.**
- **Fue inaugurada el 15 de marzo de 1963, lleva por nombre “Dr. Bernardo Sepúlveda Gutiérrez” en honor al médico gastroenterólogo que fue fundador de esta UMAE.**

El Hospital de Especialidades del Centro Médico Nacional (CMN) Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) cumple 61 años desde su puesta en marcha el 15 de marzo de 1963, actualmente atiende a población derechohabiente al sur de la Ciudad de México y de los estados de Morelos, Querétaro, Chiapas y Guerrero con impacto en 12 millones de personas.

La doctora Natividad Neri Muñoz, directora de esta Unidad Médica de Alta Especialidad (UMAЕ), dijo que por ser un centro de referencia recibe pacientes de todo el país que requieren atención de especialidad, en particular aquellos que con enfermedades complejas como cáncer.

Detalló que se otorga atención a través de 40 especialidades médicas, de las cuales en 30 participan médicos residentes, además de ofrecer curso de posgrado, a nivel técnico y postécnico, “siendo un semillero para que a nivel nacional nuestro personal esté altamente calificado”.

Además, dijo que se cuenta con Unidades de Investigación en Epidemiología Clínica, Hospitalaria y en Servicios de Salud; en Enfermedades Endócrinas, Infecciosas y Parasitarias, Metabólicas, Nefrológicas, Neurológicas, Oncológicas y Respiratorias; en Endocrinología Experimental, Farmacología, Genética Humana, Inmunología y Otoneurología; agregó que 80 investigadores pertenecen al Sistema Nacional de Investigadores (SNI).

En relación al equipamiento, resaltó que para responder a las necesidades de los pacientes y ofrecer estudios de diagnóstico y tratamientos oportunos, se han renovado con equipos de última generación áreas como Medicina Nuclear, Imagen y Diagnóstico, Hemodinamia, al igual que en el Banco de Sangre Central y en el Hospital Psiquiátrico, entre otras.



“Con una infraestructura adecuada podemos brindar mejores estudios, más rápidos, el diagnóstico y una atención oportuna y de calidad para el derechohabiente, esto mejora la oportunidad de recuperación, menor morbilidad y complicaciones más rápida, además de reintegración a la vida laboral”, resaltó.

Recordó que esta UMAE ha permanecido de pie ante contingencias como los sismos de 1985 y 2017, la atención a la epidemia por el virus de influenza A(H1N1) y la reciente pandemia por COVID-19, en la cual se llegó a cuidar a 152 pacientes hospitalizados en un día, además de estar entre los principales formadores de Equipos COVID.

Indicó que en la etapa posterior, para resolver el rezago en atenciones y cirugías a causa de la pandemia, se han realizado jornadas extraordinarias, entre ellas la quirúrgica en Oftalmología en la que se recibió a mil 200 pacientes; en tres días, se realizaron procedimientos de catarata a quienes lo requerían.

Apuntó que el Hospital de Especialidades lleva por nombre “Dr. Bernardo Sepúlveda Gutiérrez” en honor al reconocido médico gastroenterólogo fundador de esta UMAE, Premio Nacional en Ciencias en 1982 y que realizó diversas investigaciones que se enfocaron fundamentalmente en los padecimientos hepáticos, en especial la cirrosis.

“Celebramos nuestros 61 aniversario y estamos muy orgullosos de poder compartirlo con ustedes, 61 años de historia, de tradición y en donde sentimos un fuerte compromiso para seguir brindando lo mejor en la atención médica y de alta calidad”, enfatizó.

---oOo---